
熱中症に注意しながら、充実の夏を！ 

先日は実に３年ぶりに本校でほたる祭りが行われました。長く続くコロナ禍で

今年こそは何とか実施したいとの地域・保護者の熱い思いが結実した結果です。

感染対策しながらで例年より規模は縮小しましたが、お囃子や獅子舞など本物の舞を見たり、ゲームを楽し

んだり、子供たちは楽しい一日を過ごしました。 

さて、連日猛暑が続き、熱中症が心配されます。学校では様々な対策に努めているところですが、一方で

長く続いたコロナ禍の影響から室内で過ごすことが多くなった子供たちの発汗作用の低下が指摘されていま

す。先日は、気温２８度の状態でも複数の熱中症の症状を訴える子供が救急搬送されるという報道がありま

した。様々な原因が考えられますが、体内に溜まった熱を放出する働きがある発汗作用の低下が影響してい

ると指摘する専門家もいます。今後、学校では猛暑時の運動や個々の体調に十分配

慮するとともに、日頃から適度な運動や汗をかく機会の励行、水分の補給、汗をか

いたらタオルで拭く（猛暑時はタオルを推奨）、疲れたり体調がすぐれなかったり

したら無理せず日陰で休む等々、具体的に指導していきたいと思います。そして、

健康でいろいろなことを体験し学び成長できる夏にしてほしいと願っています。 

【あきる野市いじめをなくそう子ども会議】        生活指導主幹 阿野 洋子 

東京都では、１年に３回の「ふれあい月間」を設定しています。本校でも６月が今年度１回目となりました。

普段から子供が何でも相談できる環境づくりに努めていますが、更に悩み事を気軽に相談しやすいようにア

ンケートを行うなどして、子供たちの声を受けとめるようにしています。ご家庭におかれましても何かお気づ

きの点がございましたら遠慮なくご連絡ください。 

さて、７月にはあきる野市主催の「いじめをなくそう子ども会議」 

が行われます。平成 25 年度より開催しているもので、小中学校の 

児童・生徒代表者がいじめについて各学校で考えてきたことを持ち 

寄り、いじめをなくすための取組について話し合う予定です。本校 

では、ふれあい月間に合わせて各学級で「自分を理解、友達を理解」 

をテーマに授業を行いました。その授業後の感想等を基にして児童 

会の代表が当日の会議に参加する予定です。 

このように、本校ではいじめのない学校を目指し、子供たちが主体 

的に考え行動する能力や態度を育成できるように、様々な機会を通 

して指導にあたっています。ちなみに、平成２８年度のこの会議の時 

に策定された「SNS あきる野ルール」は、今日でも活用されている 

ものです。改めて、ご家庭でもご覧になって是非話題にしてください。 

         ほたる舞う学び舎     令和４年度  ７月号 

         学校だより 
あきる野市立一の谷小学校 校長 池戸龍一                 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

全校集会 

６月３日（金）に集会委員会の子供たちが

企画した島おにを集会で行いました。集会委

員の子供たちが鬼になり、全校児童が一生懸

命に逃げていました。コロナ禍で教育活動が

制限される中、集会委員の子供たちが全校児

童のみんなに楽しんでもらえる企画を考え、

とても楽しい活動をすることができました。 

校長先生が１年生の体育の授業で子供たち

にボールの投げ方を教えました。「ここま

で」「ごうかく」「すごいぞ」「プロ」と投

げる距離の目標をたて、その目標の距離を超

えられるように子供たちは一生懸命頑張って

投げていました。まだまだ体の使い方が分か

らなかった１年生ですが、校長先生から基本

的な投げ方を教わり、たくさんの子供たちが

「ごうかく」まで投げることができていまし

た。体を動かすことが大好きな１年生。体力

調査がとても楽しみです。 

投げ方教室 田植え 

６月２３日（木）に５年生が、田植えを行い

ました。子供たちは泥まみれになりながらも楽

しく田植えをすることができました。たくさん

の保護者の方々もご協力ありがとうございまし

た。 

幼保との連携 

６月２３日（木）に幼稚園、保育園の先生方と

交流を行いました。１年生とこすもす学級の授業

を参観したり、情報を交流したりしました。たく

さんの保育園、幼稚園の先生方が来て、卒園生た

ちの成長した姿を見ていました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

今年も、おれんちクラブの渡邉さんのご厚

意により、１年生から３年生とこすもす学校

の子供たちがじゃがいも掘りをさせていただ

きました。子供たちは一生懸命に土の中から

じゃがいもを探し、袋いっぱいに詰め込んで

いました。今年のじゃがいもは、とても大き

く育っていました。 

じゃがいも掘り 

青少健ほたる祭り 

 

 
前期が始まってから３ヶ月が経ちました。コミュニケーションクラスの授業は小集団活動、個別学習と

も順調に活動しています。西秋留小・一の谷小とも、小集団活動において、子供たちはとても落ち着いて

います。自分の立てたコミュニケーションクラスでの目標の達成に向けて、一生懸命に頑張っています。

この子供たちのために、引き続き教員一同、しっかりと指導・支援をしてまいります。 

（西秋留小学校 コミュニケーションクラス担任：湯澤 弘一 中田 秋） 

 

コミュニケーションクラス 

学校評議員会 

６月２１日（火）、今年度第一回目の学校

評議員会がありました。今年度の本校学校評

議員の方々は以下の皆様です。      

○葉山  裕 様（学校歯科医）       

○福本 俊雄 様（見まもり隊代表）   

○佐藤 弘幸 様（青少健会長）     

○鈴木 厚子 様（民生・児童委員）    

○浅野 芳美 様（民生・児童委員）    

○武田 誠司 様（囃子保存会会長）    

○渡辺 義伸 様（獅子舞保存会会長）  

○山﨑  健 様（引田３町内会代表）  

○小林 智愛美様（本校 PTA会長） 

 ６月１８日（土）に３年ぶりに青少健ほたる祭りが開催されました。青少健や地域、保護者の

方々を中心に子供たちのために楽しい活動となりました。地域から伝統文化のお囃子と獅子舞も

披露され、子供たちは大盛り上がりでした。 

６月１３日（月）１年生がじゃがいも堀りに行きました。 



                 【生活目標】進んで後片付けをしよう  

                  【安全目標】震災に対する意識を高めよう 

【給食目標】夏の健康について考えよう 

日 曜 朝 学校行事・PTA 等 

1 金 * B6  みんなの日(学活)  保護者会４５６こ（日光移動教室説明会） 

2 土     

3 日     

4 月 読書 保護者会１２３ AET 

5 火 めきめき 花いっぱい（ゴールデン） 

6 水 安全 安全指導 交通安全  

7 木 生活・めきめき クラブ 

8 金 集会 救急法５⑤ PTA理事会（１９：３０ 家庭科室） 

9 土    

10 日     

11 月 朝会 全校朝会  SC  ICT支援員 心理士相談 いじめをなくそう子ども会議 

12 火 * B5 個人面談①  ユニセフ始 

13 水 めきめき B5 大規模地震対応訓練⑤※今年度も引き渡しはなし。 

14 木 生活 B5 ユニセフ終 個人面談② 

15 金 * B5 個人面談③ 給食終こ 

16 土    

17 日     

18 月   海の日 

19 火 * B4 給食終  個人面談④  小中合同交流会こ  SC  ICT 支援員 

20 水 * B4 個人面談⑤ 水泳指導終  SC ICT支援員 

21 木 * B4  終業式  移動教室前事前検診６（１３：００～） 

22 金     

23 土   移動教室① 

24 日   移動教室② 

25 月   夏季休業始 夏季水泳指導① 学校図書館開放始 移動教室③ 

26 火   夏季水泳指導②  

27 水   夏季水泳指導③ 

28 木   夏季水泳指導④ 

29 金   夏季水泳指導⑤ 

30 土     

31 日     

※朝の＊の日は、学級指導となります。 

７月の行事予定     
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